
03/2020 
 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
aufgenommen bei der am 28.09.2020, um 19.00 Uhr, in der Galerie Schloss Mondsee, 
stattfindenden siebenundzwanzigsten Sitzung des Gemeinderates der Marktgemeinde 
Mondsee. 
 
Anwesende: Bürgermeister Josef Wendtner ÖVP   
 1. Vizebürgermeisterin Judith Eidenhammer ÖVP   
 2. Vizebürgermeister Wolfgang Romauer FPÖ    
 Vorstand Ing. Richard Kothmaier ÖVP  
 Vorstand Rudolf Wilfingseder ÖVP 
 Vorstand Dipl. TZT Franz Schwaighofer GRÜNE 
 Vorstand Jürgen Prasse PULMO  
 
Gemeinderäte: 
 Wilhelm Aichriedler ÖVP  
 Dr. Gerhard Eidenhammer ÖVP  
 Mario Fischer Colbrie FPÖ entschuldigt 
 Ing. Rüdiger Frauenschuh FPÖ entschuldigt 
 Christine Grabner ÖVP 
 Robert Graspointner ÖVP 
 Manfred Hisch ÖVP  
 Sylvia Klimesch GRÜNE  
 Bernhard Kothmaier ÖVP  
 Erika Lettner PULMO   
 Brigitta Mayr GRÜNE 
 Karl Meidl GRÜNE    
 Richard Niederreiter ÖVP   
 Christian Oberschmid SPÖ entschuldigt 
 Koloman Pöllmann FPÖ entschuldigt 
 Helmut Schnöll PULMO 
 Ilse Schütz PULMO 
 Ing. Bernhard Widlroither SPÖ   
  
 
 
Für die entschuldigt ferngebliebenen Gemeinderats-Mitglieder sind die Ersatzmitglieder 
Ing. Kohlbacher Volker, Schandl Wolfgang, Schmid Erich und Schragner Thomas er-
schienen. 
 
 
 
 
 
 
Zuhörer: 5 

Schriftführerin: AL Dr. Elisabeth Niederbrucker 
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Der Vorsitzende begrüßt die Erschienenen, stellt die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet 
die Sitzung. 
Vor Eingang in die Tagesordnung erklärt der Vorsitzende TOP 10 für abgesetzt.  
 

P u n k t  1.) 
 

Berichte des Bürgermeisters 
 
Der Vorsitzende berichtet über/dass  

• Neuerliches Gespräch mit dem BAV zur einheitlichen Sammlung von Grün- und 
Strauchschnitt und wäre dies anhand der aktuellen Zahlen vorerst zwar teurer, 
mittelfristig für die Gemeinde jedoch billiger als die derzeit bestehende Lösung. 

• Die unverbindliche hochbautechnische Stellungnahme zum Neubau der Aufbah-
rungshalle eine Gesamtfläche von 200m² vorsieht und ist unter diesen Voraus-
setzungen ein Neubau nicht möglich. 

• Nach Ausschreibung zur Verbreiterung der Schießstattgasse die Fa. Erst-Bau 
Bestbieter war. 

• Baufällige Nebengebäude Schießstattgasse 17 durch den Baurechtsnehmer LA-
WOG ersatzlos abgebrochen wird. 

• Ein Gespräch der Bürgermeister der 8 Mondseelandgemeinden gemeinsam mit 
Streetworkern zum Thema Sozialraumanalyse. 

• Ein Gespräch mit dem Zivilschutzbeauftragten zum Thema Blackout und Kata-
strophenfall und Infomöglichkeit der Bevölkerung per SMS. 

• Die Präsentation einer Bürgermeisterumfrage zur Corona Krise durch den Ge-
meindebund und bleibt für die Gemeinden die finanzielle Situation belastend. 

• Den neuen Prognosewert zur Entwicklung der Ertragsanteile 2020 von minus 
11,64%. 

• Von 05. – 16.10. Eurofighter Überschalltraining stattfinden. 
• Der VwGH die Revision zum Bauvorhaben Ramsauer, Atterseestr. 7, als unbe-

gründet abgewiesen hat. 

• Die Mitteilung der WKOÖ, dass das Abhalten von Märkten trotz Corona erlaubt 
ist. 

• Ein Beschwerdeschreiben eines Nachbarn zum Gemeinschaftsgarten der 
„Mondsäer“ und soll dieses Thema in der nächsten Sitzung des Umweltaus-
schusses behandelt werden. 

• Die Aufsichtsratssitzung des TVB Mondsee-Irrsee und die Nächtigungsstatistik 
von Jänner – August 2020. 

• Die Straßenausschussitzung am 15.09.2020 und ersucht alle Referenten einmal 
pro Woche ihr Postfach im Gemeindeamt zu leeren und zeitgerecht allfällige 
Rechnungen abzuzeichnen. 

• Das Frau Porsche gebeten wird den baufälligen Weyerstadl abreissen zu lassen. 

• Am Wredeplatz bis 02.11.ein mobiler Schauraum zum Thema Pfahlbauten be-
steht. 

• In der Marktgemeinde Mondsee mit heutigem Stand keine Personen an Covid 
19 erkrankt sind. 

• Neuerlich ein Schreiben des Arch. Aichinger zur Abrechnung der Architektenleis-
tungen im Zuge des Projekts Umbau des Amtsgebäudes eingelangt ist und wer-
den die Gemeindevorstände im Anschluss an die Sitzung zur kurzen Beratung 
über die weitere Vorgangsweise gebeten. 
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P u n k t  2.) 

 
Beschlussfassung des Finanzierungsplans zum Projekt „öffentliche WC Anlage – 

Sanierung an der Seepromenade Mondsee“ gemäß Erlass IKD-2016-128104/10-

Wob v. 19.08.2020. 

 
Der Vorsitzende teilt mit, dass über seine Intervention eine Sonderförderung von LR 

Hiegelsberger zum gegenständlichen Projekt gewährt wurde und hat die Marktge-

meinde Mondsee einen Antrag auf Gewährung einer Bedarfszuweisung für die Sanie-

rung der öffentlichen WC Anlage an der Seepromenade gestellt. Mit Schreiben der Oö 

LReg / Direktion Inneres und Kommunales vom 19. 08. 2020 wurde eine Sonderfinan-

zierung zum genannten Vorhaben in der Höhe von gesamt € 70.382 gewährt und wer-

den je 35.191 im Jahr 2020 und 2021 flüssiggemacht.  

 

Der Finanzierungsplan zum Projekt „öffentliche WC Anlage – Sanierung an der Seepro-

menade Mondsee“ gemäß Erlass IKD-2016-128104/10-Wob vom 19.08.2020 ist wie 

folgt zu beschließen: 
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Antrag Vorsitzender: Beschlussfassung des Finanzierungsplans zum Projekt „öffent-

liche WC Anlage – Sanierung an der Seepromenade Mondsee“ 

gemäß Erlass IKD-2016-128104/10-Wob v. 19.08.2020 in der 

vorliegenden Form. 

Beschluss: einstimmig angenommen. 

 
 

P u n k t  3.) 
 

Beschlussfassung der Bürgschaftsverträge zu Darlehen RHV für BA 88 und BA 92 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass der Reinhaltungsverband Mondsee – Irrsee für den BA 

88 Verband – Seeleitungen ein Darlehen in Höhe von € 650.000 und für den BA 92 Ver-

band – Anpassung Pumpwerke ein Darlehen in Höhe von 950.000 bei der Raiffeisen-

bank Mondseeland abgeschlossen hat. 
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Zur Sicherstellung aller Forderungen übernimmt die Marktgemeinde Mondsee eine 

Haftung als Ausfallsbürge für BA 88 in Höhe von € 112.320 und für BA 92 in Höhe von 

€ 164.160 jeweils befristet mit 31.12.2045. 

Die Bürgschaftsverträge zwischen der Marktgemeinde Mondsee und der Raiffeisen-

bank Mondseeland in der vorliegenden Form sind vom Gemeinderat zu beschließen. 

 

Antrag Vorsitzender:  Beschlussfassung der Bürgschaftsverträge zu Darlehen des 
RHV für BA 88 und BA 92 in der vorliegenden Form. 

Beschluss: einstimmig angenommen. 

 

Die Bürgschaftsverträge bilden einen integrierenden Bestandteil der Niederschrift  

(Beilage 1). 

 
P u n k t  4.) 

 
Beschlussfassung der Abtretungserklärung des Klagerechts an die FF Mondsee für Kar-
tellrechtliche Sammelklage Ankauf LF-A Hubrettungsbühne 
 
Der Vorsitzende berichtet, dass über den Landes-Feuerwehrverband mitgeteilt wurde, 
dass für den Ankauf von Fahrzeugen für die Feuerwehr im Zeitraum von 2005 bis heute 
aufgrund illegaler Preisabsprachen namhafter LKW Hersteller die Möglichkeit besteht, 
einen Schadenersatzanspruch in Form einer Sammelklage geltend zu machen. 
 
Für die FF Mondsee wurde im Jahr 2007 das LF-A Hubrettungsbühne angekauft und hat 
sich die FF Mondsee der genannten Sammelklage angeschlossen. Sämtliche erforderli-
chen Dokumente -mit Ausnahme der noch zu beschließenden Abtretungserklärung- 
wurden von der FF bereits dem OÖ Landes-Feuerwehrverband übermittelt bzw. bei 
Firma AdvoFin Prozessfinanzierungs AG eingereicht. 
Formhalber hat die Marktgemeinde Mondsee das Klagerecht für die kartellrechtliche 
Sammelklage an die FF Mondsee abzutreten und ist diese Abtretungserklärung vom Ge-
meinderat zu beschließen. 
 
Antrag Vorsitzender: Beschlussfassung der Abtretungserklärung des Klagerechts an 

die FF Mondsee für die kartellrechtliche Sammelklage Ankauf 
LF-A Hubrettungsbühne in der vorliegenden Form. 

Beschluss: einstimmig angenommen. 

 
Die Abtretungserklärung bildet einen integrierenden Bestandteil der Niederschrift  
(Beilage 2). 
 

P u n k t  5.) 
 
Beschlussfassung der Vereinbarung mit Verein 4YOUgend zur Teilnahme an der „Ju-
gendTaxi-App“ 
 
Der Vorsitzende berichtet, dass in der REGMO Vorstandssitzung am 24.06.2020 der ein-
stimmige Beschluss gefasst wurde, das Projekt „JugendTaxi – App“ zu realisieren.  
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Zur Teilnahme an diesem Projekt hat die Gemeinde einen Vertrag mit dem Verein „4Y-
OUgend“ zu beschließen, dass die Gemeinde digitale Taxigutscheine zu den vom Land 
OÖ festgelegten Kriterien über die 4youCard-App an die Jugendlichen ausgibt. 
 
Das Projekt soll mit 06. Oktober 2020 starten und beinhaltet die Ausgabe von 6 Gut-
scheinen pro Quartal an die Jugendlichen. Die Höhe des Gutscheins beträgt 5 Euro.  
Die Jugendlichen können beliebig viele Gutscheine pro Fahrt einlösen und haben einen 
Selbstbehalt von einem Drittel in bar zu bezahlen. Der Taxifahrer sorgt für die Einhaltung 
dieses Drittels, indem er abhängig vom Fahrpreis bis zu 2/3 in Gutscheinen annimmt 
und den Rest bar kassiert. Die Verantwortung dafür trägt somit das Taxiunternehmen.  
 
Antrag Vorsitzender: Beschlussfassung der Vereinbarung mit Verein 4YOUgend zur 

Teilnahme an der „JugendTaxi-App“ in der vorliegenden Form. 
Beschluss: einstimmig angenommen. 

 
Die Vereinbarung bildet einen integrierenden Bestandteil der Niederschrift (Beilage 3). 
 
 

P u n k t  6.) 

 
Beschlussfassung Kaufvertrag Räumlichkeiten ehem. Schmiede/Schloss Mondsee EZ 

923 WE Top S.E.1/Vinothek-EG 
 

Zum gegenständlichen TOP erklärt sich GR Schnöll für befangen. 

Der Vorsitzende teilt mit, dass der Gemeinderat in seiner Sitzung am 15. 06. 2020 be-

schlossen hat, die Räumlichkeiten der ehem. Schmiede/Schloss Mondsee EZ 923 vom 

derzeitige Eigentümer Herrn Helmut Schnöll anzukaufen. 

Notar Mag. Steinhuber hat den gegenständlichen Kaufvertrag ausgearbeitet und wird 

der Kaufpreis in Höhe von € 240.000 über ein Notar-Treuhandkonto des Notars Mag. 

Thomas Steinhuber abgewickelt. Der Kaufpreis ist binnen 14 Tagen nach beiderseiti-

ger Vertragsunterzeichnung zu überweisen. 

Weiters ist der Kaufgegenstand vertragsgemäß frei von sämtlichen Fahrnissen zu 

übergeben und wird dazu vor Vertragsunterzeichnung das Objekt nochmals vom Bür-

germeister und Herrn Schnöll begangen. 

Sämtliche Kosten verbunden mit der Errichtung und grundbücherlichen Durchführung 

des Kaufvertrages trägt die Gemeinde, die aus dem Verkauf anfallenden Steuern und 

Abgaben trägt der Verkäufer.  

EGR Schandl fragt, ob zum Kaufpreis ein Schätzgutachten eingeholt wurde. Der Vorsit-

zende verneint, da der Kaufpreis für die im Zentrum gelegenen Räumlichkeiten als an-

gemessen gilt. 

 

Antrag Vorsitzender: Beschlussfassung des Kaufvertrag zum Ankauf der Räumlich-

keiten ehem. Schmiede/Schloss Mondsee EZ 923 WE Top 

S.E.1/Vinothek-EG in der vorliegenden Form. 

Beschluss: einstimmig angenommen. Befangen GR Schnöll. 

Der Kaufvertrag bildet einen integrierenden Bestandteil der Niederschrift (Beilage 4). 
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P u n k t  7.) 

 
Beschlussfassung der Festlegung eines Neuplanungsgebietes für den Bereich  
Hickmanngasse / Steinerbachstraße / Rainerstraße / Marktplatz bzw.  
Herzog Odilo Straße KG Mondsee gem. § 45 Oö. BauO. 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass gemäß § 45 Oö. Bauordnung der Gemeinderat durch 

Verordnung bestimmte Gebiete zu Neuplanungsgebieten erklären kann, wenn ein Be-

bauungsplan für dieses Gebiet erlassen werden soll und dies im Interesse der Siche-

rung einer zweckmäßigen und geordneten Bebauung erforderlich ist. Der Gemeinderat 

hat anlässlich der Verordnung die beabsichtigte Neuplanung, die Anlass für die Erklä-

rung ist, in ihren Grundzügen zu umschreiben. 

Die Erklärung zum Neuplanungsgebiet hat die Wirkung, dass Bauplatzbewilligungen, 

Bewilligung für die Änderung von Bauplätzen und Baubewilligungen nur ausnahms-

weise und dann erteilt werden dürfen, wenn eine solche Bewilligung nicht im Wider-

spruch zum künftigen Bebauungsplan steht.  

Zur Sicherung einer geordneten und zweckmäßigen Bebauung im Zentrum der Markt-

gemeinde Mondsee soll daher für den Bereich Hickmanngasse / Steinerbachstraße / 

Rainerstraße / Marktplatz bzw. Herzog Odilo-Straße ein Neuplanungsgebiet festgelegt 

werden. Für den genannten Bereich soll der zentrale Ortskerncharakter erhalten blei-

ben und ist zur Sicherung einer zweckmäßigen und geordneten Bebauung unter be-

sonderer Berücksichtigung des Orts- und Landschaftsbildes hinsichtlich Fassaden- 

und Ensembleschutz, Bebauungsdichte, Höhenentwicklung und Strukturierung ein Be-

bauungsplan erforderlich.  

Der Obmann des Bauausschusses GV Kothmaier erläutert anhand des vorliegenden 

Planes das Planungsgebiet und soll der zu erstellende Bebauungsplan eine für das 

Ortsbild verträgliche Bebauung sicherstellen.  

Begründet mit der Aktualität stellt GV Prasse die Frage, ob es von Bedeutung ist, dass 

es bereits am Freitag, dem 25.9.2020 zur Planeinreichung für den Umbau bzw. die 

Neuerrichtung mancher Objekte auf dem ehemaligen Areal des Hotel Leitnerbräu 

durch einen Bauträger gekommen ist, da das Neuplanungsgebiet mit der Erstellung ei-

nes Bebauungsplanes erst in der laufenden GR-Sitzung am 28.9.2020 beschlossen 

werden soll.  

AL Frau Dr. Niederbrucker erklärt, dass der Bürgermeister als 1. Bauinstanz die Pla-

nungsabsichten der Gemeinde zum Zeitpunkt der Erteilung der Baubewilligung zu be-

achten hat, und daher das Einreichungsdatum der Planungsunterlagen durch den Bau-

werber nicht von Relevanz ist.  

GV Prasse fragt in weiterer Folge der Debatte zudem, ob man davon ausgehen kann, 

dass bei der Schaffung etwaiger zusätzlicher Neuplanungsgebiete mit der Absicht ei-

nen Bebauungsplan zu erstellen, die Errichtung eines Einfamilienhauses schon wäh-

rend der Planungsphase möglich sein wird. Er kann sich vorstellen, dass man (Prasse 

erwähnt den konkreten Fall des ehemaligen Pfarrheimes) seitens der Gemeinde ja froh 

sein muss, wenn nicht alle Grundflächen durch Verbauung extrem ausgereizt werden. 

BGM Wendter teilt diese Ansicht. 
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Antrag Vorsitzender: Beschlussfassung der Festlegung eines Neuplanungsgebietes 

für den Bereich Hickmanngasse / Steinerbachstraße / Rainer-
straße / Marktplatz bzw. Herzog Odilo Straße KG Mondsee 
gem. § 45 Oö. BauO in der vorliegenden Form. 

Beschluss: einstimmig angenommen.  

 
 

P u n k t  8.) 
 

Ermächtigung der Baubehörde zur Festlegung von 2 Stellplätzen pro Wohneinheit 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass abweichend von den bestehenden gesetzlichen Rege-

lungen des Oö. BauTG der Gemeinderat im eigenen Wirkungsbereich eine Regelung 

über die Anzahl von zu schaffenden Stellplätzen pro Wohneinheit bzw. Wohnbauten 

treffen kann. 

 

In einem ersten Schritt soll der Bürgermeister als Baubehörde ermächtigt werden, dass 

bei zu schaffenden Stellplätzen mindestens 2 Stellplätze pro Wohneinheit festzulegen 

sind. In weiterer Folge soll der Bauausschuss eine diesbezügliche Verordnung vorbera-

ten und ausarbeiten welche anschließend im Gemeinderat zu beschließen ist. 

 

Der Obmann des örtlichen Bau- und Raumplanungsausschuss GV Kothmaier berichtet, 

dass die Thematik der Parkplätze im Bauausschuss bereits mehrmals besprochen 

wurde und wird die Situation durch die rege Bautätigkeit in Mondsee immer präkärer. 

Problematisch ist weiters die Tatsache, dass bei parifiziertem Wohnungseigentum die 

Stellfläche gesondert verkauft werden kann.  

 

Antrag Vorsitzender: Ermächtigung der Baubehörde zur Festlegung von 2 Stellplät-

zen pro Wohneinheit in der vorgetragenen Form. 

Beschluss: einstimmig angenommen.  

 
 

P u n k t  9.) 
 

Beschlussfassung Fuzo 2020 – Adventregelung 
 

Eingangs berichtet Vbgm. Eidenhammer über den derzeitigen Stand der Planungen 

zum Adventmarkt 2020. Coronabedingt findet der Adventmarkt im Freien statt. Es gibt 

keine Gastrostände, sondern werden die Gastronomen einen Winterschanigarten ein-

richten. Die Adventhütten werden durch die Aussteller bedient und soll die Sperrstunde 

um 20.00 Uhr sein. 

 

In der Folge entsteht eine kontroversielle Diskussion über den Beginn und das Ende der 

Fuzozeiten sowie zur Verkehrsführung und Parksituation während der AdventFuzo.  
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Man einigt sich, dass der Beginn der AdventFuzo jedenfalls analog zu den Öffnungszei-

ten bzw. Beginn des Adventmarktes sein soll. Am Samstag und Sonntag soll die Fuzo 

bereits um 12.00 Uhr beginnen. Der Adventmarkt findet an den vier Adventwochenen-

den Freitag bis Sonntag und am Feiertag 08. Dezember statt. 

 

Somit soll folgende Advent-Fuzo Regelung festgelegt werden:  

von 27.11. bis 20.12. 2020 jeweils  

Freitag von 14.00 bis 21.00 Uhr 

Samstag von 12.00 bis 21.00 Uhr 

Sonntag von 12.00 bis 21.00 Uhr 

Dienstag 08.12. von 12.00 bis 21.00 Uhr 

 

Antrag Vorsitzender: Beschlussfassung der Advent-FUZO 2020 in der vorgetragenen 

Form. 

Beschluss: mehrheitlich zugestimmt. Ablehnend GV Wilflingseder.  

 

 
P u n k t  10.) 

 
Beratung und Beschlussfassung über verkehrsberuhigende Maßnahmen  

im Waldburgerweg 
 

Der TOP wurde vor Eingang in die Tagesordnung für abgesetzt erklärt. 
 
 

P u n k t  11.) 
 

Beschlussfassung einer Resolution an die österr. Bundesregierung zur Aufnahme von 
Familien und minderjährigen Flüchtlingen aus den griechischen Lagern 

 
Der Vorsitzende teilt mit, dass Die Grünen Mondsee die Aufnahme des gegenständli-

chen Tagesordnungspunktes beantragt haben. Anschließend berichtet GR Meidl mit 

eindrücklichen Worten über die Situation in den griechischen Flüchtlingslagern und 

dass besonders Frauen und Kinder davon betroffen sind.  

In der Folge stellt GR Meidl den Zusatzantrag, dass die Gemeinde Mondsee besonders 

schutzbedürftige Frauen und Kinder in maßvollem Umfang aufnehmen soll. 

 

Es folgen verschiedene Wortmeldungen zum Thema und wo die Frauen und Kinder in 

Mondsee konkret untergebracht und von wem betreut werden sollen. Die Container 

beim Techno Z sind ausschließliche Quartiere des Bundes und können von der Ge-

meinde nicht genutzt werden.  

Weiters folgen kritische Wortmeldungen zum Beschluss einer Resolution an die Regie-

rung, da solche Beschlussfassungen als nicht zielführend erachtet werden. 

 

Abschließend stellt der Vorsitzende folgende Anträge: 
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Die Gemeinde Mondsee soll besonders schutzbedürftige Frauen und Kinder in maßvol-

lem Umfang aufnehmen. 

Beschluss: mehrheitlich zugestimmt. 13 : 12 

Beschlussfassung einer Resolution an die österr. Bundesregierung zur Aufnahme von 

Familien und minderjährigen Flüchtlingen aus den griechischen Lagern. 

Beschluss: mehrheitlich abgelehnt. 19 : 6 zustimmend SPÖ, Die Grünen 

 

 
P u n k t  12.) 

 
Änderung des Dienstpostenplanes und Höherbewertung des Dienstpostens GD 19.5 

(Sekretariat Bgm./AL) auf neu GD 16.3 befristet auf 5 Jahre für die derzeitige Stellenin-
haberin. 

 
Der Vorsitzende teilt mit, dass mit Beschluss der Oö. Landesregierung vom 18.12.2019 

im Sinne der Deregulierungsbestrebungen und zur Stärkung der Gemeindeautonomie 

die Oö. Gemeinde-Dienstpostenplanverordnung 2019 neu erlassen wurde. Die Verord-

nung bringt der Gemeinde einen erweiterten Handlungsspielraum und Flexibilität zur 

Gestaltung des Dienstpostenplanes im Verwaltungsbereich um auf Änderungen der 

Aufgabenstellungen rascher reagieren zu können. 

 

Eine solche gravierende Änderung in den Aufgaben betrifft besonders seit dem Jahr 

2019 den Dienstposten des Sekretariats Bürgermeister / Amtsleitung. Die Aufgaben 

welche die Stelleninhaberin erfüllt, gehen weit über die Stellenbeschreibung und derzei-

tige Einreihung in GD 19 hinaus und rechtfertigen eine Höherbewertung und Umrei-

hung in neu auf GD 16.  

Diese Höherbewertung und Umreihung erfolgt befristet auf längstens fünf Jahre und 

ausschließlich ad personam für die derzeitige Stelleninhaberin Julia Hofbauer. 

Die gegenständliche Beschlussfassung fällt in die Zuständigkeit des Gemeinderates. 

 

Antrag Vorsitzender: Änderung des Dienstpostenplanes und Höherbewertung des 

Dienstpostens GD 19.5 (Sekretariat Bgm./AL) auf neu GD 16.3 

befristet auf 5 Jahre für die derzeitige Stelleninhaberin. 

Beschluss: einstimmig angenommen. Abwesend: GV Kothmaier, GR Graspointner. 

 

 

P u n k t  13.) 
 

Beschlussfassung Wahl in die Verbandsversammlung „Wirtschaftshof Mondsee-

land“ 

 
Der Vorsitzende teilt mit, dass mit Verordnung der Oö. Landesregierung vom 29.Mai 

2020 die Satzung der 4 Mondseelandgemeinden über die Bildung des Gemeindever-

bandes „Wirtschaftshof Mondseeland“ genehmigt wurde.  
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Gemäß § 6 der Satzung sind in die Verbandsversammlung für die Gemeinde Mondsee 

drei Vertreter zu entsenden. Die vierte Stimme ist durch den Obmann des Prüfungs-

ausschusses vertreten. 

 

Von der ÖVP Fraktion wurden als Vertreter und Stellvertreter nominiert: 

1. Bürgermeister Josef Wendtner / GR Ing. Wilhelm Aichriedler 

2. GR Robert Graspointner / GR Ing. Bernhard Kothmaier 

 

Von der FPÖ Fraktion : 

1. Vzbgm. Wolfgang Romauer / EGR Erich Schmid 

 

SPÖ Fraktion: Prüfungsausschussobmann Christian Oberschmid / Schandl Wolfgang 

 

Nach den Bestimmungen des Oö. Gemeindeverbändegesetzes sind die vier bereits no-

minierten Vertreter und Stellvertreter der Gemeinde Mondsee im Rahmen der Gemein-

deratssitzung in Fraktionswahl zu wählen.  

Abstimmung: 

Fraktionswahl ÖVP: einstimmig angenommen 

Fraktionswahl FPÖ: einstimmig angenommen 

Fraktionswahl SPÖ: einstimmig angenommen 

 
EGR Schandl fragt, ob die Bediensteten des Bauhofes dann ein Dienstverhältnis zum 
Gemeindeverband haben, dies wird verneint, die bestehenden Dienstverhältnisse zur 
Gemeinde bleiben aufrecht. 
Zur Information teilt der Vorsitzende mit, dass die konstituierende Sitzung des Gemein-
deverbandes am 23.10.2020 um 18.00 in der Galerie Schloss Mondsee stattfindet. 
 
 

P u n k t  14.) 
 

Änderung in der Zusammensetzung von Ausschüssen. 

 
Die FPÖ Fraktion hat nach Mandatsverzicht der Gemeinderäte Ing. Rüdiger Frauen-

schuh, Koloman Pöllmann und Mario Fischer-Colbrie nachfolgenden Wahlvorschlag 

zur Nachbesetzung in den entsprechenden Ausschüssen eingebracht: 

 

Ausschuss für Seniorenwohnheim, Soziales, Senioren, Integrationsangelegenheiten: 

Ordentliches Mitglied neu: Ing. Volker Kohlbacher 

 

Kanal, Wasser und Gemeindeliegenschaften und örtl. Umweltfragen: 

Obmann/frau Stv. neu: Schragner Thomas 

Ersatzmitglied neu: Ing. Frauenschuh Rüdiger 
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Ausschuss für Kultur: 

Obmann/frau neu: Ing. Volker Kohlbacher 

Ersatzmitglied neu: Ing. Frauenschuh Rüdiger 

 

Prüfungsausschuss: 

Ersatzmitglied neu: Ing. Frauenschuh Rüdiger 

 

Jagdausschuss: 

Ordentliches Mitglied neu: Ing. Frauenschuh Rüdiger 

 

Entsendung in: 

Sozialhilfeverband Vöcklabruck:  

Vertreter: Romauer Wolfgang, Stellvertreter: Ing. Frauenschuh Rüdiger 

REGMO: Romauer Wolfgang 

 

Gemäß § 33 Oö. Gemeindeordnung 1990 idgF. erfolgt die Wahl in Fraktionswahl. 

Abstimmung: (Fraktionswahl der FPÖ) einstimmig angenommen. 

 

 

 

Die Fraktion PULMO hat nach Mandatsverzicht von GR Sabine Buchner einen Wahlvor-

schlag zur Nachbesetzung im örtlichen Raumplanungs- und Bauauschuss vorgelegt: 

 

Ordentliches Mitglied neu: Ilse Schütz 

Ersatzmitglied neu:  Jürgen Prasse 

 

Gemäß § 33 Oö. Gemeindeordnung 1990 idgF. erfolgt die Wahl in Fraktionswahl. 

Abstimmung: (Fraktionswahl der PULMO) einstimmig angenommen. 

 
 

P u n k t  15.) 
 

Genehmigung der Niederschrift vom 15.06.2020 
 
Nachdem auf die Frage des Vorsitzenden, ob Einwendungen gegen die Abfassung der 
Gemeinderatsniederschrift vom 02.03.2020 vorliegen, von keiner Seite Einwendungen 
vorgebracht wurden, gilt die angeführte Niederschrift im Sinne der Bestimmungen der 
O.ö.GemO.1990 idgF. als genehmigt.  
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P u n k t  16.) 

 
Allfälliges 

 
GV Dipl.TZT Schwaighofer meint, dass betreffend möglicher Landesausstellung drin-
gend eine eigene überparteiliche Arbeitsgruppe eingerichtet werden soll, welche auch 
mit externen Personen besetzt wird. Der Vorsitzende teilt mit, dass zur Eröffnung der 
mobilen Pfahlbauausstellung nicht die Gemeinde sondern die Oö. Landeskultur GmbH 
eingeladen hat. Anwesend war auch die neue Leiterin der Kulturabteilung des Landes 
Frau Mag. Nazzal. 
 
GR Mayr ersucht, dass im Zuge der Budgeterstellung auch die Fraktionsobleute einge-
laden werden. 
 
GR Meidl regt an, den gesamten Bereich Marktplatz und untere Herzog Odilo Straße Au-
tofrei zu machen und soll diese Anregung in der nächsten Straßenausschusssitzung 
behandelt werden. 
 
GV Prasse teilt mit, dass betreffend Neugestaltung bzw. Sanierung des Kinderspielplat-
zes am See am 29.09.2020 um 17.00 ein Termin vor Ort stattfindet und kritisiert die 
Einholung eines 2. Angebotes durch GR Hisch als Verzögerungstaktik. 
 
GR Lettner ersucht zeitnah eine Kulturausschusssitzung durchzuführen, die letzte Sit-
zung hätte Ende Mai stattgefunden. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr erfolgen, bedankt sich der Vorsitzende 
für die rege Mitarbeit und schließt die Gemeinderatssitzung. 
 
 
 
Ende: 21:50 Uhr 
 
 
Die Schriftführerin:       Der Bürgermeister: 
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Die Fraktionsobmänner: 
Die Fraktionsobfrau: 
 
 
Rudolf Wilflingseder:  _____________________________ 

 

 

 

Ing. Volker Kohlbacher: _____________________________ 

 

 

 

Mayr Brigitta: _____________________________ 

 
 
 
Prasse Jürgen: _____________________________ 

 

 

 

Oberschmid Christian: _____________________________ 

 
 


